

OFICINAS SAN FRANCISCO, 1

Gaceta de Tenerife

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

2817

Número Anual, 5 céntimos.
N.º de suscripción, 12

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Jueves 7 de Agosto de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios
los informará en nuestra Administración

Desde Suiza

Impresiones a la ligera

Solamente saliendo de España se llega a conocer su privilegio durante la guerra. Y el contraste es aun mayor cuando se mira de cerca la situación del país suizo en las últimas etapas de estos años de pesadilla.

Al principio de los primeros meses de la guerra, y como en casi todas partes, la alteración no llegó a la superficie; pero algún tiempo más tarde el desequilibrio se hizo ya muy ostensible. Fue el momento en que el turismo se retiró y bastantes hoteles tuvieron que cerrarse.

Más adelante, las materias alimenticias venían muy justas y hubo que acudir a la reglamentación y a la incompleta disponibilidad de platos fuertes en hoteles y restaurantes. Finalmente, la impenetrabilidad del bloqueo sostenido por los aliados, llevó a la penuria a un punto realmente crítico y se implantó el servicio de bonos para casi todos los artículos. La crisis de carbón y otras materias; los tristes y repetidos casos de espionaje y el fermento bolcheviki y sindicalista, completaron la situación. Las fronteras se cerraron después de la guerra con mucha mayor severidad que durante ella y comenzaron las protestas interiores contra esta energía aunque inútilmente.

Por fortuna, la situación se normaliza cada día y la vida vuelve poco a poco a sus antiguos cauces. Así por ejemplo, ya es posible ir otra vez de Lausana a Berna en tres horas de trenes directos. La navegación en el Lago Lemano estuvo reducida a un vapor o dos cada Domingo mientras ahora ya hay vapores cada día. Los bonos de arroz, de grasa, de pastas, de queso y tantos otros han sido suprimidos, aunque subsisten los de pan, manteca, azúcar y leche.

Y cuando yo comento estas cosas, esta gente me mira como algo venido de otro mundo y me pregunta con aire asombrado: «Pero en España se podía adquirir todo libremente sin necesidad de bonos?»

Y a esto hago saber que un par de bonos vale en nuestro país veinticinco a treinta pesetas al lado de sesenta o setenta y cinco que aquí cuesta y recuerdan que nuestro dinero, es el único de todos los dineros del mundo que gana en el cambio, se comprende que hayan de exclamar, refiriéndose a España: «Pero eso es el país feliz!»

Sin embargo no todos piensan de la misma manera. Charlaba yo hace algunas tardes con un doctor francés, hombre muy culto y bastante conocedor de nuestras cosas, de las derivaciones y consecuencias de la gran guerra, y él de sus labos, con este motivo, su curiosa opinión.

La gran falta de España—decía— es no haber incorporado a la guerra, a cualquiera de los bandos beligerantes. Por que después de esta lucha, los pueblos que en ella han tomado parte saldrán con un avance y un refinamiento que en vano pretenderán alcanzar los otros países rezagados. Los dolores y los trabajos transforman los pueblos como los individuos, y una mayor comprensión de la vida, un espíritu más quintaesenciado, será el premio de tantos sufrimientos. Claro es, añadia, que la flor de la juventud española se ha ahorrado; pero es el consuelo de todos los pueblos, en la vida nueva que aguar a la Humanidad y que aún lo gozamos presentir, España sufrirá el castigo histórico de haber ido a la zaga.

Por—respondió—dejando aparte razones de mucha monta que es preciso tener en cuenta al juzgar nuestra actitud; haciendo caso omiso del alma fatigada de España, a causa de sus guerras civiles y coloniales; dando al olvido las continuadas injusticias de casi toda Europa para con nosotros; ¿qué que no es suficiente la cantidad de acomodación, de adaptación, ese carácter distintivo de los pueblos progresivos que tienden a igualarse en un mismo ritmo de marcha civilizadora?

—¡Oh no!—me responde. Hay cosas que solo padeciéndose se comprenden. Yo mismo—agrega—que a causa de mi salud débil no he podido hacer el servicio militar, soy casi como un extraño en mi país, me siento aislado entre los míos, sin esa triste pero necesaria preparación para la vida que tendrán los que han guerrado. Y esto que a mí me pasa individualmente, ocurrirá también a las naciones. En su incorporación a la nueva vida, irán con muchos años de retraso.

El doctor hace una excepción de Suiza, que en el cruce mismo de los pueblos de Europa, recibe tan directamente las corrientes que no es po-

Algo sobre el hermoseamiento de nuestra ciudad y alrededores

De viaje para La Laguna, en el tranvia que a las doce sale de Santa Cruz, llegó a nuestros oídos una frase, que nos hizo avergonzar silenciosamente.

Tres extranjeros que ocupaban el mismo departamento, miraban como es natural a uno y otro lado, observando el paisaje, cuando de pronto uno de ellos exclamó: ¡qué barrio tan sucio, parece un aduar!

Seguímos con nuestras miradas las suyas y bajamos los ojos. Efectivamente, tenían razón. Aquello era un aduar, un verdadero aduar africano.

Nos hallábamos en las inmediaciones del cuartel de Caballería. Sobre denso terreno vegetal se agrupaban con confusión unas miserables casucitas, cuyo recinto embalsamado había conseguido atenuar el repulsivo aspecto.

Esas lacras y otras, que se ofrecen a la vista del viajero a su salida de la Capital de la Provincia, bien pudieran (que poco cuesta) hacerse desaparecer, que si nuestros ojos, acostumbrados a ellas, las toleran, no así los de personas que vienen de países donde se rinde culto al asear, a la higiene y a la estética.

Ya en ese terreno seguimos en el pensamiento el de nuestros compañeros de viaje y nos pareció que no quedarían muy satisfechos de la contemplación de aquella carretera polvorienta, aquellos terrenos áridos, de color obscuro, sin una mata verde que les diese un poco de vida y alegría.

¿Y qué dificultad pudiera ofrecerse para variar, en lo posible, las condiciones de perspectiva? Sería mucho pedir a los dueños de terrenos en la Costa, que dedicasen una pequeña cantidad a hermosear el paisaje?

¿Quién ojea de tener un rincón donde plantar tres decenas de arbolitos, juntos, muy juntos, a metro de distancia, forzando así uno de esos bosquecillos, que de graciosa manera, alegran los campos en el extranjero?

¿No sería factible también formar pequeños bosques de monte bajo, plantando tarajales en los terrenos improductivos que se extienden hasta la Cuesta, ya que eso apenas representa costo alguno, pues que el tarajal vive y bien, sin agua de riego, en esa zona y se reproduce fácilmente por estaca?

¿Y que diremos de las cercas de los terrenos a uno y otro lado de la vía? No estarían mejor cubiertas de enredaderas? ¿Cuánta no es la satisfacción del viajero al contemplar esos pequeños detalles y decir, como en Suiza o en la Costa Azul; esto se ha hecho por mí!

Y llevando la mirada más lejos (no causa en el turista efecto deprimente la contemplación de las áridas montañas, que rodean a Santa Cruz)? ¿No pudiera, por lo menos arbolarse la faja de ladera inmediata a las dos atarjes que rodean dichos montañas, aprovechando toda inclinación del terreno donde fuese posible anclar una mata y utilizando el agua que por allí discurre hasta que las plantas tuvieran vida propia?

Puntos son estos, entre otros, que la celosa Junta del Turismo no debería echar en olvido.

X.

Alpes vandoisíes, Julio 1919.

Algo sobre el hermoseamiento de nuestra ciudad y alrededores

Algo sobre el hermoseamiento de nuestra ciudad y alrededores

Algo sobre el hermoseamiento de nuestra ciudad y alrededores

La indemnización alemana

Lo que se puede hacer con 600.000 millones

Es tan difícil imaginarse lo que representa esta enorme suma, que para formarse de ella una idea aproximada, es preciso tomarse la molestia de hacer algunos cálculos tan sencillos como curiosos.

Teniendo las monedas de oro de 20 pesetas un diámetro de 21 milímetros, una de ellas ocupa una superficie de 441 milímetros cuadrados, y, por consiguiente, los 30 mil millones de moneda ocuparían una superficie de 13.230.000 metros cuadrados.

Una moneda de 10 céntimos tiene un diámetro de tres centímetros, y con los 6.0 millones de francos convertidos en piezas de 10 céntimos, se podría formar una cadena que tendría de longitud 180 millones de kilómetros, más que suficiente para llegar de la Tierra al Sol, y aún sobrarían 32 millones de kilómetros de cadena. La distancia de la Tierra al Sol es de 148 millones de kilómetros.

Para transportar por mar aquella enorme suma en vapores que puedan llevar 5.000 toneladas de peso, sería preciso emplear 600 vapores, si la suma fuese en moneda de plata, y en moneda de cobre 12.000 vapores.

Un duro tiene 38 milímetros de diámetro, y con los 120.000.000.000 de duros se puede hacer una cadena de 4.570.000 kilómetros, o sea 12 veces la distancia que hay de la Tierra a la Luna (384.000 kilómetros).

Un vagón de ferrocarril puede llevar 10.000 kilos, y pesando una peseta 5 gramos, para transportar los 600 millones en plata se emplearían 300.000 vagones. Semajante tren ocuparía una extensión de unos 2.000 kilómetros, o sea más de 11 veces la distancia de Santiago a Valparaíso.

Un director o gerente puede firmar 50 directivos en cinco minutos, y si el pago tuviese que hacerse en talones de 1000 francos, firmando ocho horas todos los días, sin descanso, para firmar los 600 millones de talones aquel director emplearía trescientos cuarenta y dos años.

Y cuentan que tan fabulosa cantidad no llega a la tercera parte del total, entre gastado y destruido.

Ahora falta que los grandes estadistas calculen todo lo que se podría hacer con tanto dinero empleado en la prosperidad de los pueblos. ¡Cuántos hospitales! ¡Cuántas escuelas! ¡Cuántos terrenos áridos convertidos en fuente de riqueza!

Y, desde luego, todos se percatarán de que en todo el mundo existe esa cantidad fabulosa de «umario».

Contadores de Agua

Se venden a precios económicos y garantizados de funcionamiento por varios años.
Informes: Francisco Rodríguez, Teshado Power, 19.

Información de La Laguna

En la avenida de la Universidad amenizados por la popular banda de música «La Fé» dieron comienzo el pasado domingo en la Avenida de la Universidad, los paseos con que dicha agrupación obsequia a la colonia veraniega.

El próximo domingo y sucesivos continuarán celebrándose dichas tocates, las que el público ha acogido con mucho entusiasmo, y con cuyo plausible objeto y por suscripción voluntaria se adquirió, para los músicos que componen tan simpática banda, un elegante uniforme.

De Sociedad

De Bajamar, donde ha pasado una corta temporada, ha regresado a esta población, con sus familiares, nuestro amigo el letrado don José Gutiérrez Penedo.

Dentro de unos días marchará a Madrid el joven estudiante don Manuel Rodríguez Dorta.

Es un escándalo

Aunque no lo hemos podido comprobar, personas que nos merecen entero crédito nos aseguran lo que con los precios de los automóviles viene ocurriendo.

Se da el caso de que algunos chauffeurs cobren 25 pesetas por hacer un viaje al monte de las Mercedes, que está solamente a algunos kilómetros de esta ciudad.

Tal enormidad ha sido duramente combatida por numerosas personas, las que no han obtenido resultados de sus protestas.

Llamamos la atención de las autoridades y de la Junta del Turismo por si se dignan exigir a los dueños de automóviles una tarifa de precios con las que el público no resulte tan escandalosamente explotado.

De La Palma

El mitin de San Andrés y Saucos

Resultó un acto imponentísimo. Ayer día 20.—era fecha memorable para estos pueblos; pues se firmaron las bases de compromisos y unión entre las Federaciones de San Andrés y Saucos, Barlovento y Pantallana.

Ante un número de más de dos mil personas, entre ellas una 500 mujeres, y presidida la tribuna de los oradores, por las representaciones de los pueblos de Barlovento, Pantallana y Saucos, hace uso de la palabra e honrado y batallador don Manuel Guardia, alias de las Federaciones, quien con fáciles palabras expuso el estado de abandono y atropellos en que los cañiques han sumido a estos pueblos del norte, haciendo de ahí las Federaciones, para hacer frente a este estado de cosas. Siguientemente presentó a los oradores, haciendo uso de la palabra el letrado don José Lozano Pérez, quien con frases duras y enérgicas censuró a la labor fustista y desparadora de nuestro Ayuntamiento que preside el alcalde señor Martín Rodríguez; diciendo, entre otras cosas, que el cuarto de corrección que allí tienen es una pedriza que no sirve para meter a ningún ciudadano, pero que si él bajaran está metidos en el nuestro alcalde y concejales.

Después hace uso de la palabra el letrado don Alonso Pérez Díaz, el que estuvo muy acertado conoviendo al público.

Tuvo frases de elogio para el pueblo de Pantallana, por ser éste el primero que hace años se levanta y únanimemente en contra de los atropellos de los cañiques, cuando aquel famoso comité.

La Biblioteca Reconquista

es la predilecta de los católicos. Primer volumen: VIDA HUMILDES POR LUIS LEON.

Boas de Sociedad

De veraneo
A la casa de sus padres en el Río de Arico, ha marchado la simpática señorita Consuelo Díaz Flores.

De temporada
Pasando una temporada en esta localidad se encuentra doña María Padrón de Jordán.

—En La Laguna y en casa de su hermano político, don Esteban Mandiño, pasando la temporada de verano la señorita E. genia Espinosa.

Petición de mano
Para el joven don Virgilio Díaz Llano y Ramos ha sido pedida la mano de la señorita Emma Martínez de la Torre, por el tío del novio don Vicente Díaz Llano y en representación del padre de aquel, don Virgilio Díaz Llano, residente en la actualidad en la R. pública Argentina.

Feliz arribo
En el Infanta Isabel de Borbón ha llegado a Buenos Aires el señor don Ramón A. tequera en compañía de su esposa doña Josefa Suárez.

Destino
Ha sido destinado a Babo el teniente de Infantería don Fermín Pérez Gay.

Regreso
En la presente semana regresará de Viñedor, después de haber pasado una temporada en aquella pintoresca villa, el joven don Fernando Bauzá y Molán.

—De un día a otro regresará a esta Capital a bordo del pañobot «Carlot» en donde marchó en viaje de prácticas, el joven don Martín Valderrama y de Miranda.

Restablecimiento
Se encuentra completamente restablecida de su reciente indisposición la señorita Lolita Orrol y Delmarte.

Operación
Por el Doctor Rodríguez López ha sido operado de hernia don Pedro Veller.

—En la Clínica del referido facultativo ha sido dada de alta, completamente restablecida de la operación de apendicitis que se le practicó, doña Carmen González Méndez.

A fijar la residencia
Ayer tarde marchó a fijar su residencia en el Puerto de la Cruz, acompañada de su sobrino, la distinguida señora doña Carmen Perera, esposa de nuestro particular amigo, don Domingo Herández, residente actualmente en la Habana.

Enferma
En esta Capital se encuentra gravemente enferma una pequeña niña hija de nuestro amigo don Armando Castro Alemán.

Asociación canaria en Cuba

Delegación para Tenerife, en esta capital, Plaza de la Constitución, Tabacuría «La Matillita»

Esta Delegación advierte a nuestros paisanos que se dirijan a la Isla de Cuba, la conveniencia de inscribirse antes de embarcarse, como socio de la Asociación Canaria, lo que les permite acogerse a la tutela de la sociedad para evitar el ingreso en el campamento de Triscorral, obtener trabajo conveniente y recibir el auxilio social en caso de enfermedad o desempleo.

Para informes y detalles, dirijirse al Delegado en Tenerife Miguel Rufino del Castillo

Desde Güimar

El próximo día 19 embarcará en esa capital con dirección a Madrid

El próximo día 19 embarcará en esa capital con dirección a Madrid, donde ha sido trasladado, el jefe de esta Estafeta de Correos, nuestro entrañable amigo, don Enrique Abad Perucha.

La marcha del señor Abad es muy sentida entre todo aquel que, durante los cinco años que ha permanecido entre nosotros, cultivó su amistad y tuvo, por consiguiente, ocasiones de apreciar su recto criterio y justo proceder.

Que lleve buen viaje el apreciable amigo y su distinguida familia y que allá en la Villa del Oso y del Madroño consiga el ideal que le conduce a la capital de España.

— Para sustituir al anterior, ha sido designado el oficial del Cuerpo don Francisco Formad el que tomará posesión el día 7 del mes actual.

— Personas que han asistido a los ensayos generales que está celebrando el cuadro cómico que el próximo Domingo dará una función benéfica en nuestro edificio, hacen cumplidos elogios del trabajo de los noveles artistas.

Tanto los que desempeñan el gracioso sainete «El Contrabando», como los que tienen a su cargo la interposición del precioso sainete madrileño «La afición», rayan a una altura digna del mayor prestigio.

El público espera con verdadera ansiedad este acontecimiento artístico.

Corresponsal.

La Biblioteca Reconquista

es la predilecta de los católicos. Primer volumen: VIDA HUMILDES POR LUIS LEON.

Boas de Sociedad

De veraneo
A la casa de sus padres en el Río de Arico, ha marchado la simpática señorita Consuelo Díaz Flores.

De temporada
Pasando una temporada en esta localidad se encuentra doña María Padrón de Jordán.

—En La Laguna y en casa de su hermano político, don Esteban Mandiño, pasando la temporada de verano la señorita E. genia Espinosa.

Petición de mano
Para el joven don Virgilio Díaz Llano y Ramos ha sido pedida la mano de la señorita Emma Martínez de la Torre, por el tío del novio don Vicente Díaz Llano y en representación del padre de aquel, don Virgilio Díaz Llano, residente en la actualidad en la R. pública Argentina.

Feliz arribo
En el Infanta Isabel de Borbón ha llegado a Buenos Aires el señor don Ramón A. tequera en compañía de su esposa doña Josefa Suárez.

Destino
Ha sido destinado a Babo el teniente de Infantería don Fermín Pérez Gay.

Regreso
En la presente semana regresará de Viñedor, después de haber pasado una temporada en aquella pintoresca villa, el joven don Fernando Bauzá y Molán.

—De un día a otro regresará a esta Capital a bordo del pañobot «Carlot» en donde marchó en viaje de prácticas, el joven don Martín Valderrama y de Miranda.

Restablecimiento
Se encuentra completamente restablecida de su reciente indisposición la señorita Lolita Orrol y Delmarte.

Operación
Por el Doctor Rodríguez López ha sido operado de hernia don Pedro Veller.

—En la Clínica del referido facultativo ha sido dada de alta, completamente restablecida de la operación de apendicitis que se le practicó, doña Carmen González Méndez.

A fijar la residencia
Ayer tarde marchó a fijar su residencia en el Puerto de la Cruz, acompañada de su sobrino, la distinguida señora doña Carmen Perera, esposa de nuestro particular amigo, don Domingo Herández, residente actualmente en la Habana.

Enferma
En esta Capital se encuentra gravemente enferma una pequeña niña hija de nuestro amigo don Armando Castro Alemán.

De colaboración

Prestigios caídos Bahamonde

Pocas figuras políticas han despertado mis simpatías con tanto fervor como el Sr. Bahamonde, dos veces Ministro, que las izquierdas han combatedo únicamente con sentido empírico.

Vayan estas líneas de saludo revolucionario, de afectuoso recuerdo al Vizconde de Matamá, al jurista consultor Miguel Prieto, que en Gobernación con García Prieto, fué un buen consejero, y en Gracia y Justicia, con Maura, ha sido un intachable y corrento, un caballeroso funcionario.

Es acahuque de la política española, es de la hipocrésia parlamentaria. Miceli, el ilustre profesor de Derecho político italiano, en la Universidad de Turin, ha explicado, en su oiselo *Las crisis de Gobierno*, como la política parlamentaria, «está enferma, por su incuria».

Lo propio pasaba en lo internacional. Ese «secretos de los Tratados», esa «ocultación» para los Gobiernos. Viendo el funcionalismo, con el fundamento malamente el órgano con el ambiente y de ahí la característica de «a típicos y «falacios» que los diplomáticos adoptan. Por eso, González Horta ha dicho que «muchas veces en vez de arreglar las cosas, los diplomáticos las echan a perder».

Nada de extraño, en esta relajación de la verdad, que adquiere alarmantes síntomas universales que los «malos embusteros» de nuestros Ministros y nuestros diputados.

«Esa pretendida incompatibilidad entre la teoría y la práctica, con que pretenden legitimar su corrupción los hombres y los tiempos desordenados, es como advirtiera Giner, la norma de los flamantes oradores, de los Jefes conspicuos, de los catones, con improvisada ética, que se alzan a demandar responsabilidades y estrechas cuentas».

He ahí un Ministro que rompe con eso. Él, realizado un acto, bueno o malo; ha hecho una visita, ha recomendado... la imparcialidad, la corrección, la energía... recomendación al fin!

Y luego, en vez de ocultarlo, lo ha denegado, lo ha dicho.

Debiera haber sido unánime el elogio. Sobrecogidos ante el «suceso» los Jefe políticos, los líderes de fuerzas nuevas, hubiesen cumplido su misión alabando.

Nada de eso: Alba, el «Mesalín» del liberalismo, el «recador» deshonrado, se escandaliza! Romano, el hombre de la provincia que hoy goberna «Mazzatini» dice que es un «caso de inexperiencia»... parlamentaria. Díaz y Sánchez Guerra, el varón del octubre «el muso» y el *Ratón de oro*, no se hacen solidarios de esta conducta.

Solo Cierva, el General La Cierva, el «campesino» de las dersh, recaba para el Gobierno, que no conocía las «virtudes», toda su responsabilidad.

Si Bahamonde no era «maurista», se habrá sentido en estos momentos, algo y corresponsario del joven Ministro de la «cabeza discrepante».

León de las Casas.

Palma, Agosto 1919.

León de las Casas

Palma, Agosto 1919.

Alerta!

Desde hoy están a la venta una nueva marca de cigarrillos «Flor de Marales», en cajillas modernas a veinte céntimos, elaborados con puro Habano; el que se crea inteligente, que pida el cigarrillo «Violeta», de Marales Clavijo.

¿Y que diremos de los «Gleconitos a diez»? ¡Oh! valen quince céntimos la circunstancia, su clase mejorada así lo exigen; hacerlo malo y barato, no entra en mis cálculos ni creo convenga a mis favorecidos que abben fumar.

Compto solo en calidad.
Imeldo Cruz 121: Teléfono 471
Sta. Cruz de Tenerife

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO (San Vicente Ferrer 63 y 65) a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas. El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Sobre las cinco y media, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Mandillo. Asisten los concejales señores Ruciu, Benítez, Delgado Rodríguez, Gasión, Ramírez, Reyes, Lecuona, Díaz, Orozco, Molina, Arroyo y Herrera, Escuder, Martínez Viera, Exposito Pérez, Belio y Cobas.

Agua para Lanzarote

A continuación la presidencia da cuenta de un telegrama del Alcalde de Arrecife (Lanzarote), en el que con motivo de la escasez de agua en dicha isla a causa de la sequía, ruega a esta Alcaldía el envío de agua con que subvenir a las necesidades de aquellos habitantes, valiéndose para ello de los correos interinsulares.

Cine popular

Seguidamente trató de otro asunto, no incluido en el orden del día, y que fué discutido, previa declaración de su urgencia. Cuando se otorgó a favor de D. Ramón Baudet la autorización para colocar en la Plaza de la Constitución un cine popular, dicha concesión se condicionó con la cláusula de que, transcurridos quince días sin comenzar los espectáculos, se suponía que la concesión, pasando la concesión, sin ulterior acuerdo, a D. Francisco Rodríguez que también solicitó autorización para idéntico fin.

NOTICIAS

Se ha extraviado en la plaza de la Constitución una pulsera con cadena de oro, llevando en el broche por la parte exterior las iniciales L. D. A la persona que la entregue en la calle de Alfonso XIII n.º 74 se le gratificará, a más de agradecerse.

VACUNA SUIZA

se acaba de recibir en la farmacia del Dr. Serra.

El corsé F. Prada da a la mujer delgada formas más perfectas que las que realmente tiene. Hace a la mujer gruesa esbelta, cambiando la obesidad en agradables formas. Produce un tono de modestia convencional en la mujer de formas perfectas.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la memoria leída en la Junta general de accionistas del Banco de España los días 4 y 9 de Marzo del año actual.

Desde el día 10 del corriente los domingos y días festivos saldrá un trayecto de Santa Cruz para la Laguna a las 8 y 9 y de la Laguna para Santa Cruz a las 10 y 11.

El embajador de España en Londres comunicó que el ministro de Subvenciones británico ha anunciado la probable prolongación de su intervención en la alimentación del país por la posible alza que se originará a los precios, y también por la deficiencia de los combustibles.

Un dilema: Tratándose de hacer un regalo o que agrade y nos cueste barato se devanan los sesos muchas personas innecesariamente. Si se trata de un caballero nada más agradable que un regalo de media docena de botellas de Manzanilla CONCHITA que lo apreciará mucho y si es una dama un hermoso ramo de flores y unas botellitas de Crema de Cacao, o Crema de Sosa de P. y Yrela.

Por la presente se convoca a los señores socios de esta comunidad para que comparezcan el día 10 de Agosto próximo y hora de las 14 en el local de la Escuela pública de este pueblo, con el fin de tratar sobre el artículo quinto de la escritura de esta Sociedad, de fecha 29 de Diciembre de 1909 y de otros asuntos.

La Junta 23 de Julio de 1919.—E. Presidente, Julián González.

Comunidad de aguas del "Desvriacadero"

Por la presente se convoca a los señores socios de esta comunidad para que comparezcan el día 10 de Agosto próximo y hora de las 14 en el local de la Escuela pública de este pueblo, con el fin de tratar sobre el artículo quinto de la escritura de esta Sociedad, de fecha 29 de Diciembre de 1909 y de otros asuntos.

Casa de Socorro

Durante el día 5 y 6 han sido asistidos en esta benéfica casa, los siguientes heridos: Juan Hernández González, de 26 años, de una herida cortante situada en la cara dorsal de la falange y parte de la falange del dedo anular de la mano derecha que interesaba la piel y tejido celular; leve.

SESION DEL SENADO

El Mensaje Madrid 5 23:50. En la sesión del Senado se dio cuenta de que mañana a las 11 se entregará al Rey y la contestación al Mensaje de la Corona.

SESION DEL CONGRESO

El seguro voluntario de las cosechas. En la sesión celebrada en el Congreso el ministro de Fomento Sr. Calderón, contestando a manifestaciones del Sr. Azpitia sobre el seguro voluntario de las cosechas, ofreció a éste que se dictara una real orden al objeto de que desde Octubre dicho seguro sea obligatorio.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 7. San Cayetano fundador y San Alberto carmelita. Santos de mañana día 8. San Cirilo y compañeros mártires. CULTOS PARA MAÑANA. Parroquia Matriz.—A las 8 y media misa rezada por encargo de doña J. Mandillo. Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 9 y media. Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media, a las 8 y a las 9. A las 8 y cuarto de la noche exposición del Santísimo Sacramento, visita, el rosario y letanías rezadas, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día. Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media. Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 6 y media; a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M. Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Asilo de Menajigos.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO", situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

La aplicación de la guillotina Madrid 5-20. El señor Canals nos ha manifestado que la aplicación de la guillotina dependía de la actitud que tomen determinados elementos, pues el Gobierno necesita aprobar la fórmula económica antes del día 15, siendo muy posible que desde el viernes comience a aplicarse aquélla.

El Sr. La Cierva manifestó que no tenía inconveniente en que se aprobara la fórmula económica a condición de que en Octubre se presenten a discusión los presupuestos.

El ministro de Hacienda señor Bugallal le prometió que así se haría antes del 15 de Noviembre.

El señor Sánchez de Toca encareció que dicha aprobación tuviera lugar antes del 15 del actual, levantándose la sesión.

El señor Sánchez de Toca encareció que dicha aprobación tuviera lugar antes del 15 del actual, levantándose la sesión.

Una comisión de jornaleros ha interesado de los jefes de las minorías que se ofrezcan por ellos facilidades para la aprobación de la fórmula económica al objeto de que no les falte trabajo.

Se han terminado las bases del Seguro mútuo de las cosechas contra los pedriscos.

En el Senado el señor Doval pide la creación de un obispado en Ceuta. El señor Chapaprieta pide también que se cuente el número de Senadores presentes al objeto de discutir el acta de Valladolid.

Este prelado se propone no abandonar Madrid hasta conseguir dicha mejora, por entender que es muy razonable.

Se sabe que en este asunto el Gobierno se halla animado de los mejores deseos.

El ministro de la Guerra, General Tovar, ha celebrado una larga entrevista con el General Berenguer.

Se ocuparon de los asuntos de Marruecos, asegurándole el ministro que el Gobierno ha resuelto facilitar el material de guerra necesario para que nuestra acción sea todo lo eficaz que es de desear.

El señor Lerroux solicita la supresión de los descuentos de clases pasivas y pide que los inspectores de Higiene y Sanidad pecunaria perciban como sueldo mínimo 6.000 pesetas.

El señor Sánchez Toca ha recogido las fórmulas de los señores La Cierva y Rodés para estudiarlas en el próximo consejo.

El señor Jovellar niega que el señor Maury y los ciervistas obstruyeran la aprobación de la fórmula económica y retira su voto particular.

El señor Benítez de Lugo se ocupa del desamparo en que se deja a Canarias en la fórmula económica.

En Barcelona, frente al Palacio del Marqués de Marianao, estalló esta tarde una bomba.

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quantas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y otras propiedades.

Representaciones en toda España. Domicilio social: Ronda Cataluña, 18 y Cortes, 603 - Barcelona. Delegado en Santa Cruz de Tenerife Viuda e hijos de Juan La-Rocha.

Para informes dirigirse al Inspector don Julián Mandillo.—Alfonso XIII 82.

nes de Coronas y 50.000 cigarrillos. El dinero le fué confiscado y el tabaco destruido.

Elogios de la prensa. Los periódicos de París elogian mucho los sentimientos caritativos de Mr. Poincaré y de su esposa, pues ambos hicieron muchas limosnas durante la guerra.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 103.—Teléfono N.º 369. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

"CEREJUMIL" Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas. Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales. Fernández & Canivell y C.ª - Morilla.

Francisco Hernández Maffioti. Agente de Seguros en los ramos: Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (individuales y colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotes para niños. Teléfono núm. 303.

Fonda Isorana

Calle del Clavel, núm. 17, esquina a Botón de Rosa. Su dueño, Sixto Pérez Hernández, participa al público que en esta fecha queda abierto este nuevo establecimiento, montado con toda clase de adelantos, comidas a todas horas y adelantados huéspedes, para lo cual cuenta con amplias y cómodas habitaciones. Excelente cocina. Servicio esmerado.

Pérdida. Desde el "Tenerife S. C.", calle de San Francisco Javier hasta la Plaza de la Constitución se ha extraviado un impermeable. Se ruega devolverlo en la Comandancia de Marina, donde se gratificará.

SE ARRIENDA UNA FINCA DE DOS FANEGADAS, CON RIEGO, propia para plátanos y tomates, situada en la costa del Zauzai conocido por la Vilita. Para informes dirigirse a D. Juan Salazar en la Orotava.

Cruz Roja Española

Existiendo vacante una plaza de Practicante en la Casa de Socorro se hace público para los que deseen solicitarla. Santa Cruz de Tenerife 3 de Agosto de 1919.—La Secretaria, Sofia Luisa Poggi.

Música regional

Agotada la primera edición del preludio de la zarzuela titulada De la tierra Canaria, se ha hecho una nueva tirada de esta obra musical, habiéndose puesto a la venta en todas las librerías y en el establecimiento de don Alberto Camacho, al precio de dos pesetas el ejemplar. Dicho preludio, contiene el canto del boyero, el arroyo, las follas, el tajarasto y las seguidillas, escrito para piano, en forma fácil y al alcance de la mayoría de los ejecutantes de este instrumento.

Banco Vitalicio de España

Capital Social. Ptas. 15.000.000,00. Capital desembolsado. 3.750.000,00. Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reasegurados. 45.274.078,90. Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 34.915.551,27. Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quantas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y otras propiedades.